

## DÉSERTIFICATION ET GESTION DES TERRES

### 1. Gestion des terres

Le débat s'est divisé entre les trois parties dont traite la documentation du Secrétariat, soit les zones fragiles, les démarches intégrées de planification et de gestion et l'agriculture durable et le développement rural (ADDR). Il a été question de ces trois sujets pendant la première semaine de la conférence et la plupart des délégations ont convenu que le travail effectué par le Secrétariat au sujet des zones fragiles était un bon début mais qu'il fallait le détailler bien davantage. La plupart des délégations ont reconnu avec conviction que la démarche intégrée de planification et de gestion et la gestion des terres, ce terme étant défini dans un sens large, constituait une démarche valable, et elles ont félicité le secrétariat au sujet de cet aspect particulier de sa documentation. Malheureusement, le temps n'a pas permis de discuter à fond de l'ADDR et ce sujet n'a pas été abordé au cours des discussions officieuses. Le président du Groupe de travail I a préparé un résumé de la discussion au sujet de ces questions, lequel a été accepté par l'assemblée, tel que présenté.

### 2. Désertification

La discussion au sujet de la désertification a été reportée en raison du fait que le document n'était disponible qu'en anglais, mais aussi pour permettre de compléter les discussions relatives aux forêts, permettant ainsi aux délégations du G-77 d'assister aux deux séances. Vingt-cinq pays et organisations ont pris la parole à ce sujet, l'Afrique étant le plus largement représentée. Les problèmes clés soulevés au cours des interventions ont été l'importance des liens avec d'autres questions, surtout celles de l'eau douce et de la pauvreté, la nature régionale de la question, la nécessité de mobiliser des ressources suffisantes pour traiter de la désertification et une volonté politique à cet égard.

La discussion a été entravée par la qualité médiocre du document (PC 62) et l'absence de propositions pour Agenda 21. Le PNUE était censée avoir préparé un rapport qui devait contenir des recommandations pour Agenda 21. Ce rapport n'a pas été terminé à temps; une version préliminaire en sera prête pour la rencontre du Comité international de coordination sur la désertification, en septembre. La discussion s'est terminée par la réitération de l'importance de cette question. L'assemblée de New York sera la première occasion pour le Groupe de travail I d'étudier en détail les éléments d'Agenda 21 traitant de questions relatives aux terres.

## LA CONSERVATION DE LA DIVERSITÉ BIOLOGIQUE

Les délibérations de la troisième séance ont porté surtout sur trois questions principales : la relation entre la diversité biologique et la biotechnologie et la